



## Medien-Information

### Erstes erfolgreiches Jahr für PJ Motion: Größeres Team und erfolgreiche Projekte Zulassung mit funktionaler Sicherheit und Nachrüstung von Schienenfahrzeugen sind Fokusthemen

*Graz und Schwaz, Oktober 2024:* Das vierte und jüngste Unternehmen in der PJM-Gruppe blickt äußerst positiv auf das erste Jahr seines Bestehens zurück. PJ Motion konnte sich bereits nach 12 Monaten als bekannter Partner für Zulassungsthemen nach dem 4. Eisenbahnpaket etablieren. Das Gründungsquartett mit Markus Fankhauser, Lorenz Kochan, Joachim Wagner und Thomas Hofer hat aufgrund der Projektauslastung bereits Verstärkung von drei weiteren Eisenbahn-Experten bekommen. *„Die Auftragslage ist gut bis sehr gut. Das ist für uns als neues Unternehmen ein großer Erfolg. Um die Projekte unserer Kunden entsprechend unserem Anspruch an Qualität und Zeitmanagement umsetzen zu können, haben wir unser Team um*

*drei weitere Spezialisten erweitert“*, sagt Thomas Hofer, Geschäftsführer von PJ Motion. Die drei neuen Kollegen unterstützen bzw. erweitern das Know-how bei den Themen Safety Management, RAM und ECM.

Als Fokusthema hat sich aufgrund der Marktnachfrage das Zulassungsmanagement herauskristallisiert, insbesondere wenn es sich um Modernisierung von Schienenfahrzeugen und Nachweisführung handelt. *„Der Zulassungsprozess ist enorm komplex, der tiefes Spezialwissen erfordert. Als konkretes Beispiel sind Refurbishments genannt, die weit über Einrichtungserneuerung hinaus gehen und Aufgabenstellungen wie WLAN-Nachrüstung, LED-Beleuchtung,*

*Adaptierungen im Sinne von Barrierefreiheit oder Erleichterungen für mobilitätseingeschränkte Personen behandeln. Was ist genehmigungspflichtig und was nicht? Sind die Adaptierungen wirtschaftlich darstellbar oder nicht? Für all diese Fragen sind wir die richtigen Partner.“* Weitere Themen bei der Nachrüstung von Schienenfahrzeugen sind ECTS, Zugsicherung oder Zugfunk. Kurz und bündig ausgedrückt: *„Wir bringen Sicherheit und sind Problemlöser“.*

Mit PJ Motion hat die PJM-Gruppe 4 eigenständige Unternehmen, die für sämtliche Phasen der Schienenfahrzeug-Zulassung Fachbereiche anbietet. Abgerundet wird das Portfolio durch Technologien für den digitalen Bahntransport. Die Fachkompetenzen in den Bereichen Messtechnik, Fahrzeugtestung, Engineering, Zulassungsmanagement, Inspektionsstelle und intelligentem Güterzug machen PJM zu einem umfassenden Systemspezialisten im Schienenverkehr. *„Für PJM ist PJ Motion eine wertvolle Ergänzung. Unser Konzept, alle Fachbereiche für die Zulassung von spurgebundenen Fahrzeugen anzubieten, wurde im vergangenen Jahr vom Markt bzw. von Kunden bestätigt. Dieser vierte, zusätzliche Fachbereich hat unser Systemverständnis noch weiter vertieft“*, betonen Martin Joch und Günter Petschnig, Gründer und CEO von PJM. Ein weiterer Bereich, in dem PJ Motion viel Erfahrung einbringen kann, ist die Integration von automatisierten Prozessen bei EVU, wie zum Beispiel das Bremsproben-System.

Auch aus der Perspektive von PJ Motion ist der Verbund der PJM-Gruppe wesentlich: *„Unsere Auftraggeber und Interessenten wissen, dass wir auf soliden Beinen stehen und wir mit unserem*

*Zulassungs-Know-how genau dieses eine Stück im PJM-Portfolio ergänzen. Ein ausschlaggebender Faktor für viele Kunden ist dabei das Schnittstellenmanagement, dass wir im Verbund laufend optimieren und so den Auftraggebern einen entsprechenden Mehrwert bieten können“*, fasst Thomas Hofer zusammen.

### **PJ Motion auf einen Blick**

- Zulassungsmanagement nach dem 4. Eisenbahnpaket
- Machbarkeitsstudien
- Projektmanagement und technisches Projektmanagement
- Assetmanagement

### **Auszug Referenzen**

Rail Cargo Group, BRB Bayrische Regionalbahn, DB InfraGo, ÖBB TrainTech, Škoda Transportation, Nevomo, Speno International, Hering Bahnbau, Enchanter

### **Über PJM**

PJM ist ein international renommierter System-Spezialist für den Schienenverkehr und hat Projekte in 30 Ländern auf 6 Kontinenten erfolgreich umgesetzt.

PJ Messtechnik GmbH führt als akkreditierte Prüfstelle nach ISO/IEC 17025 weltweit Tests für die Zulassung von Schienenfahrzeugen durch.

PJ Monitoring GmbH ist mit dem WaggonTracker-System technologieführend in der Automatisierung und Digitalisierung des Schienengüterverkehrs.

PJ Motion GmbH ist spezialisiert auf Zulassungs- und Projektmanagement von spurgebundenen Fahrzeugen.

PJM wurde 2006 gegründet. Rund 75 Mitarbeiter am Grazer Standort sorgen für „100 % Made in Austria“: F&E, Hard- und Software-Entwicklung, Produktion & Administration kommen ausschließlich aus Österreich. In den vergangenen 5 Jahren wurde PJM 13x ausgezeichnet, u.a. mit dem Staatspreis für Digitalisierung und Staatspreis für Engineering-Consulting, dem österreichischen Mobilitätspreis, und den europäischen Auszeichnungen RailTech Award und ERCI Award.

### Video 1 Jahr PJ Motion

<https://youtu.be/EnOVFUQTUzA>

### Weitere Informationen:

[www.pjmotion.at](http://www.pjmotion.at)

### Rückfragehinweis

**Birgit Rami-Jauk**

[rami@pjm.co.at](mailto:rami@pjm.co.at)

Head of Corporate Communications



*Die Experten für Zulassungsmanagement und „Problemlöser“: Lorenz Kochan, Thomas Hofer, Lukas Wittig, Markus Fankhauser, Xaver Bachler, Joachim Wagner und Josef Hadrigan (ganz rechts, sitzend)*



*Erfreuliche erste Jahresbilanz von PJ Motion: PJM-Gründer Martin Joch und Günter Petschnig freuen sich mit dem PJ Motion-Kollegen über das erfolgreiche erste Jahr.*



*Auf die Erfahrung im Bereich Zulassungs- und Safety-Management setzt auch die Bayerische Regionalbahn BRB.*